

El Mercurio (STGO) 11-12-2004

Sección: El Desván, p. 3A

ANTONIO RENDIC

El "doctorcito de los pobres"

MÉDICO | YUGOSLAVO | CATÓLICO | LEGÓ EN 1900 A ANTOFAGASTA.

Un buen trato es lo que Antonio Rendic Ivanović, médico y poeta, supo encontrar en Chile desde el día que legó, en 1900, desde Yugoslavia. Como muchos europeos que huían de la miseria a fines del siglo XIX, sus padres abandonaron la isla croata de Brac con la esperanza de encontrar mejores horizontes en las costas chilenas. Días más tarde, el leño rojo, con unos versos que escribió, a los amigos de esos viajantes desenrojados.

Atrás por las riquezas salitreras del norte, los Rendic se instalaron en Antofagasta, pese a la inmigración yugoslava junto a Punta Arenas. Solos, pobres, sin conocimientos del idioma, debieron constituirse una nueva vida. Jorge Rendic, padre de Antonio, era un pequeño comerciante y sacó adelante a su familia como pudo. Logró que sus tres hijos llegaran a ser profesionales y no quedaran excluidos de lo que convencería pronto una de las comunidades extranjeras más influyentes de Chile. Hoy se estima que más de 120 chilenos de origen salmónico dirigen alguna organización o empresa en Chile, incluyendo al migrante Américo Luke sic. Los yugoslavos se enorgullecen con razón de sus ascendientes can-



zados por sus padres, abuelos, tíos, hijos. "El aporte de los croatas ha sido importante en Chile, son grandes empresarios porque desde pequeños supieron que el esfuerzo y el trabajo era muy importante para gozar de un mejor nivel de vida", asegura Amy Ilja, sobrina neta de Antonio Rendic, que, sin ser empresario, también dejó huellas. A once años de su muerte, en Antofagasta hablan de él como de un "santo" y lo recuerdan con cariño como el "dotorcito de los pobres" o el "compadrito". Delante de su consulta, en la esquina de la calle los Estornos y Melón, siempre había largas colas de pobres que esperaban atenderlo con él, en su consulta médica. Los recibía gratuitamente, les regalaba los remedios que les recibía y, si era necesario, hasta les daba dinero para la locomoción. Iba a estudiar medicina en la Universidad de Chile porque sentía que su ejericio era "uno de los servicios que nos llevan a servir para alcanzar el surtido de todos". Hizo a su ciudad donde creció una vez titulado regresó a Antofagasta. Allí, se enfrentó a las autoridades autoritarias, denunciando la presencia de arsénico en el agua de la ciudad. Más tarde, recibió numerosos reconocimientos por su aporte a la comunidad, además de una condecoración papal.

el doctorcito de los pobres [artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

2004

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

el doctorcito de los pobres [artículo]

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

Biblioteca Nacional

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile